

2021 12 21 eulogy

Jacqueline, vous faites partie des « femmes de la Résistance » répertoriées par Marguerite Rossiter venue en France pour rédiger et publier sa thèse en 1986 « Women in the resistance ». En 1944 vous travailliez au 31 de la rue du Châtel, vous et ma mère comme secrétaires du « Secours National », et aviez pu convaincre sa directrice Marguerite Grogner à loger, nourrir, cacher donc de jeunes pilotes américains abattus par la Flak allemande. Ils devaient attendre de longs jours désespérants, ne devaient faire aucun bruit de crainte d'être entendus, jusqu'à ce qu'il fût possible de les conduire en lieu sûr par un réseau fiable : Jonathan Pearson EE 1063, Thomas Yankus, Edward Peterson, Heyward Claude Spinks EE 963, Thomas H Ruark EE 995, Claude Kelly ,Fred Gleason des Etats Unis, Chalise Podeladzi, Yvan Sabouroft, Wassili Kopeikin de Russie, Allie Gassen et Cecil Johannis d'Afrique du Sud.

Malgré la gravité de la situation vous avez su rester gaie, enjouée, audacieuse, optimiste en dépit des risques encourus.

Certains de ces soldats ont pu revenir vous témoigner leur reconnaissance et vous les avez reçus : en 64, 76, 85, 99, 2004, 2014, 2016.....aujourd'hui d'une une petite ville de Floride Thomas Yankus, bientôt âgé de 99 ans se joint à notre prière pour vous redire merci.

Anne-Marie Soudet- Declercq

Jacqueline, you are one of the many « Women in the resistance” mentioned by Marguerite Rossiter, who had come over to France and met you to write and publish a thesis in 1986. In 1944 you worked at number 31 rue du Châtel- very close from here- you and my Mum as secretaries “le Secours National”, you convinced the manager Marguerite Grogner to shelter , feed actually hide a few young American airmen, shot down by the German Flak. They had to wait long hopeless days, not allowed to make any suspicious noise until it was possible to send them away safely through an escape line: Jonathan Pearson EE 1063, Thomas Yankus, Edward Peterson, Heyward Claude Spinks EE 963, Thomas H Ruark EE 995, Claude Kelly ,Fred Gleason from the United States, Chalise Podeladzi, Yvan Sabouroft, Wassili Kopeikin from Russia, Allie Gassen et Cecil Johannis from South Africa.

Although it was very risky you always remained happy, funny, daring, optimistic and joyful

Some of those veterans came back to express their thanks and you met them: 1964, 75, 85, 99, 2004, 2014, 2016. Today from Rockledge, a little town in Florida, Thomas Yankus nearly 99 years old is joining our prayer to say thank you again.

,